

# LA PAZ DE MURCIA.



PRECIOS DE SUSCRICION.  
En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre.—Fuera, 23  
rs. trimestre, y por comisionado, 25.—Ultramar  
y extranjero, 40.

DIARIO  
MONARQUICO-DEMOCRATICO.

CONDICIONES DE SUSCRICION.  
Los pagos son adelantados.—No se admiten se-  
ños.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º 6 16  
y terminan con los trimestres naturales.

NUMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOU, 35.

## LA PAZ DE MURCIA.

### TRATAMIENTO ALOPÁTICO

de la fiebre amarilla.

D. José Letamendi publica en el «Dia-  
rio de Barcelona» el siguiente plan curativo  
para la fiebre amarilla:

**Síntomas de la invasión de la fiebre ama-  
rilla.**—Escalofríos, vértigos, piel ardiente,  
rostro encendido, fofedad de nervios y que-  
brantamiento general (como en un fuerte  
resfriado.) dolor de cabeza intenso húa la  
frente, dolor en los riñones, desasosiego,  
amarillez de la piel, ojos encendidos y de un  
tinte como de rojo anaranjado; pulso agita-  
do, lengua blanca, dolores ó ansias de estó-  
mago, con ó sin vómitos amarillo-verdo-  
so, y supresion de orina. No siempre es-  
te cuadro se ofrece completo: al contrario,  
es muy comun que en el primer periodo  
del mal algunos de estos síntomas falten.  
Los mas fijos, al principiar á declararse la  
enfermedad, son los que van señalados con  
letra bastardilla.

**Precaucion moral.**—No asustarse: el en-  
fermo que se pone en cura pronto, con  
buen ánimo y puntual obediencia en tomar  
los remedios, puede contarse salvado. Ade-  
más, la fiebre amarilla permite combatir  
hasta el último extremo: es decir, que no es,  
ni con mucho, una enfermedad tan terrible  
como el cólera, el garrotillo y muchas otras,  
durante cuyo curso por desgracia llegan  
momentos en que solo un milagro puede  
sacarnos del paso.

**Método curativo con expresion del orden en  
que los remedios se deben emplear.**—Remedio  
primero.—Sal de Madrid.—Una onza dividi-  
da en cuatro papeles (sin azúcar.) Setomará  
un papel cada media hora, en dos ó tres  
dedos de agua templada. A los cinco ó  
seis minutos de tomado el cuarto papel, se  
sacará al enfermo unas suaves friegas sp-  
cas, con la mano, en todo el vientre, y ac-  
to continuo se le pondrá una lavativa,  
compuesta de la manera siguiente:

**Remedio segundo.**—(Lavativa)—De agua  
de fuente templada, tres vasos, (tres pe-  
triconas); de sal marina, ó de Cardona, muy  
pura, dos cucharadas grandes; de vinagre  
puro, tres cucharadas grandes. Mézclase  
bien y aplíquese en lavativa. Sobrevendrán  
en seguida abundantes cámaras, y si para  
lograrlas no bastase una lavativa, se repe-  
tirá.

**Nota.**—Es muy importante que el enfer-  
mo empiece á tomar el remedio primero,  
ó sea la sal de Madrid, antes de que se ma-  
nifiesten vómitos, para esto lo mejor será  
llevar los cuatro papeles en el bolsillo, y  
de esta suerte siempre se tendrán á mano  
para empezarlos á tomar con oportunidad.

—Mas si por cualquier causa los vómitos  
apareciesen antes de poder tomar los pape-  
les entonces se mandarán comprar ocho,  
en vez de cuatro, guardando los cuatro so-  
brantes de repuesto, por si el enfermo ar-  
rajare el primero, en cuyo caso se le dará  
inmediatamente otro, y si este tambien se  
arreja, otro, hasta tanto que el enfermo  
logre retener cuatro tomados de media  
en media hora, conforme en su lugar se ha  
expresado.—Concluida la abundante de-  
sahacion, entra el enfermo en una verda-  
dadera calma. Entonces abrigarle y apa-  
narle bien; darle media taza de manzanilla  
semonilla), bien caliente, y comenzar los  
remedios tercero y cuarto en esta forma:

**Remedio tercero.**—Receta (al farmacéutico):  
Recipe de agua de melisa, cinco onzas; de  
extracto de acónito un grano; de extracto  
de hidro-alcohólico de belladona, un tercio  
de grano; de jarabe de cinco raices, una  
onza; mézclase y désalo.

De esta medicina se dará al enfermo una  
cucharada grande cada dos horas (templan-  
do la jicara ó la cuchara en que se dé á be-  
ber). (Agítese la botella, cada vez que toque  
la medicina.)

**Remedio cuarto.**—Este consiste en una  
bebida á pasto, que conviene que sea del  
agrado del enfermo, á cuyo fin se le puede  
dar á elegir entre las siguientes: tisana de  
tamarindos.—(Dos cucharaditas pequeñas  
de conserva de tamarindos por cada vaso  
(petricon) de agua templada. Ó linonada.—  
(El zumo de un gajito (grill) de limon por  
cada vaso de agua templada).—(Azúcar á  
voluntad).—O naranjada.—(El zumo de

dos gajitos por cada vaso de agua templa-  
da).—(Azúcar á voluntad).—O vinagrada.—  
(Doce gotas de vinagre puro por cada vaso  
de agua templada).—(Azúcar á voluntad).—  
Elegida una de estas bebidas tomarla á me-  
nudo: si hay sed, lo que se quiera si no  
hay sed, lo que buonamente se pueda.

**Advertencia.**—A los que tomen el tama-  
rindo, sobre todo si es legitimo, se les pon-  
drá la lengua muy morena en el centro.  
No vayan, pues, sus asistentes á alarmarse  
por ello. Puesto ya el enfermo en esta si-  
tuacion de alivio y calma, procurará rom-  
per á sudar moderada y sostenidamente, y  
con empeño de no cortar este útil sudor por  
ningun concepto. Si en vez de romper en  
sudor la piel se mantuviera seca, y los do-  
lores y ardores de cabeza y de vientre fue-  
sen aun muy molestos, entonces, sin cam-  
biar en nada la medicacion, lo que se hará  
será aplicar, tanto á todo el vientre en  
redondo, como á la cabeza, paños mojados  
con agua del tiempo, cambiándolos al com-  
pás que el ardor del enfermo los caliente y  
seque. De todos modos, si los síntomas van  
cediendo (que es lo comun), se irán soste-  
niendo los remedios en la dicha forma,  
guardando el enfermo dieta absoluta y cui-  
dando los asistentes de observar si la orina  
se restablece, lo cual puede ya suceder al  
fin del segundo ó principio del tercer dia.  
Desde entonces el enfermo puede estar  
contento: el mal está vencido; pero... y  
ese pero no se olvide: por rápida y feliz que  
sea la cura de la fiebre amarilla; aunque se  
logre en veinticuatro ó treinta horas, guar-  
dese nadie de darse de alta hasta cumplir el  
término de ocho dias á contar desde el prin-  
cipio del mal. La fiebre amarilla se deja  
arrebatar uno, ciento, mil enfermos á quie-  
nes se proponia matar; mas no se deja ro-  
bar ni un dia de los siete durante los cua-  
les la naturaleza le da derecho á probar  
fortuna; siendo inútil añadir que en este  
caso la recaída es peor que la misma  
enfermedad. En cuanto al alimento, si-  
guiendo el enfermo buena marcha, no se  
debe empezar á dar caldo hasta veinticu-  
atro horas después de reaparecida la orina  
y siempre con gran precaucion y con au-  
mento gradual muy pausado. Desde enton-  
ces es bueno ayudar á la naturaleza con  
alguna tacita de flor de sauco y salvia de  
Aragon.

En el caso de que, ó por no haberse em-  
pezado á tiempo el método, ó por la ex-  
traordinaria fuerza y obstinacion del mal,  
en vez de lograrse la cura inmediata solo  
se lograse un importante alivio; entonces  
si que no hay que darle vueltas; hay que  
que llamar á un facultativo; pues como le  
decia el rey Felipe IV á un majadero de  
cortesano que le ponderaba la sabiduria de  
cierto curandero: «Desengañate, hijo, en  
medicina quien sabe mas son los médicos;»  
y dejarse de si quemar ó no quemar, por-  
que á la verdad, eso de quemar vivos á los  
parroquianos, antes que una barbaridad  
seria un malísimo negocio para cualquier  
médico que no sea directamente manteni-  
do, calzado y vestido por el mismo Sata-  
nás: que lo que es el que ha de vivir de su  
trabajo, lo que desea es que sus clientes  
vivan largos años. Con esto y con no pen-  
sar en la tal fiebre amarilla mas que lo  
preciso para saber de memoria este méto-  
do, por si acaso, creo que se podrá concluir  
de atravesar esta tribulacion; que al fin no  
es mas que una de tantas de que se compo-  
ne esta asendereada y borrasca vida.»

Nuestro estimado colega «La Conciliacion»  
ha dejado de publicarse. Aunque nos sepa-  
raba la diferencia de ideas políticas, nos  
duelo su desaparicion, por mas que no nos  
haya sorprendido, en razon á que la espe-  
rábamos con el tiempo, por que desgracia-  
ciadamente en este pais la prensa no con-  
siga nunca tener vida propia; solo á  
fuerza de sacrificios y privaciones, y la  
ayuda de unos pocos, se pueda aparentarlo  
que no hay. En Murcia, y en la provin-  
cia toda, hay muchísimos que aman la pre-  
nsa, pero de un modo especial que esta no  
puede agradecer: en los conflictos, en las  
cuestiones de gravedad, en todo cuan-  
to interesa al pais, quieren que la prensa  
hable, y hable alto; pero ni antes ni después  
de esas ocasiones ayudan con su suscripcion

al sosten de las publicaciones; se creen que  
el que las da á luz tiene una obligacion de  
sacrificar sus intereses y sus trabajos por  
aquellos que en nada le apoyan. Mientras  
que tal sistema siga la prensa no puede  
tener vida propia, y como unos se causan  
antes que otros, he ahí porque esperába-  
mos la defuncion mas ó menos pronta de  
«La Conciliacion,» como hemos esperado  
y hemos visto realizadas las de otros mu-  
chísimos colegas, cuyo catálogo podria for-  
mar ya un calendario.

Leemos en «El Volante de la Campaña»  
«Al ayuntamiento de Madrid se le adeu-  
dan:  
102,231 escudos por contribucion ter-  
ritorial;  
113,983 id. por recargas de las contribu-  
ciones territorial é industrial de varios años  
económicos.  
100,000 de id. del empréstito reintegra-  
ble decretado por la junta revolucionaria en  
1868.

En junto: 12 161,551 reales, 51 céntimos  
—contando los picos, y salvo error.  
Corriente.  
Pero allá van dos preguntas:  
¿Cuánto se adeuda á los demás munici-  
pios de la península?  
¿Por qué razon se ayuda al ayuntamiento  
de Madrid á salir de sus graves compromi-  
sos—palabras de «La Correspondencia de  
España»—y se deja in albis á los demás  
ayuntamientos?  
Esto no es tan corriente como aquello.  
Y sin embargo, es cierto.»

Segun nos dicen de Fortuna, parece que  
aquellas autoridades y junta de sanidad han  
incomunicado los baños con el pueblo, lo  
que no impida que en este hayan entrado,  
segun de público se dice, procedencias de  
Alicante y Barcelona. El abuso contra los  
bañistas llega al extremo de impedir que se  
les lleve la correspondencia diaria, como  
está mandado, por el peaton encargado al  
efecto, y que se recoja la que debe salir de  
los baños.

Esperamos que el Sr. Gobernador de la  
provincia y el jefe de comunicaciones adop-  
tarán las medidas mas enérgicas para po-  
ner término y castigar un abuso que dá  
tristísima idea de la cultura de un pueblo.

Dice «El Volante de la Campaña»  
«Un periódico de Valencia afirma que el  
ayuntamiento de aquella capital ha acorda-  
do elevar al gobierno una segunda exposi-  
cion, pidiendo que cuanto antes se nivele  
el pago de las clases pasivas de provincias  
con las de Madrid.

Hombre, parece que el ayuntamiento va-  
lenciano tiene formado el propósito de  
perder el tiempo.  
Pedirle al Sr. Figuerola que pague á  
las clases pasivas es lo mismo que rogar al  
Océano la devolucion de los tesoros que se  
ha tragado.

Música celestial!  
Es mucho mas equitativo y, sobre todo,  
mas ilustracionero, anticipar gruesas cantida-  
des al municipio madrileño, para que salga  
—y no saldrá—de apuros.  
¿Qué importa si se mueren de hambre  
cien mil clérigos, viudas, huérfanos, cesan-  
tes, jubilados, retirados, etc., etc.—gente  
culta de baja ralea; vamos á decir?  
El asunto es que Madrid engorde, que  
Madrid se embriague, que Madrid retroce  
de alegría.

Lo primero, Madrid; lo segundo, Madrid;  
siempre Madrid.  
¡Viva Madrid!

«La Ilustracion Española y Americana»  
Museo universal, en su número 22 contiene  
lo siguiente:  
**Texto.**—Crónica, por don José de Castro  
y Serrano.—El arco de Bara (conclusion),  
por don Aureliano Fernandez-Guerra y Or-  
be.—Noticia del campés de Sevilla, por  
don Narciso Campillo.—La epidemia en  
Barcelona.—Capitulacion de Roma.—La  
capitulacion de Sedan.—El general Steimetz.  
—Un cuadro de Sell: carga de infantería  
prusiana.—La fortaleza de Laon antes de la  
explosion.—De la poesia tradicional en Por-

tugal y Asturias (conclusion), por don J. A.  
de los Rios.—La fé del amor (continuacion),  
novela, por don Manuel Fernandez y Gon-  
zalez.—Album poético: Cartas cantan, por  
don José Selgas.—Celebidades médicas  
contemporáneas: el doctor don Juan Ceba-  
llos Gomez.—Ajedrez.

**Grabados.**—La guerra: Llegada del rey  
Guillermo á la quinta de Bellevue para la  
entrevista con Napoleon.—La fortaleza de  
Laon antes de ser volada.—Puerta de Se-  
dan, en donde se enarboló la bandera par-  
lamentaria.—Carga de infantería prusiana,  
cuadro de Sell.—Emigracion de los habitan-  
tes de la Barceloneta, con motivo de la  
fiebre amarilla.—Roma: Las tropas ponti-  
ficias piden parlamento por órden de Su  
Santidad.—La fé del amor: Rodearon de  
luces el cadáver de doña Rufina.—La  
guerra franco-prusiana en Madrid, caricatu-  
ras, por Smitz.—El doctor D. Juan Ce-  
ballos, catadrico de la facultad de Cádiz

## SECCION OFICIAL.

### ADMINISTRACION ECONOMICA DE LA PROVINCIA DE MURCIA.

El dia 15 del actual, á las 11 de la maña-  
na, se venderá en pública subasta en la  
portería de esta Administracion el género  
siguiente:

Primer lote.—567 kilogramos azú- car terciada, á 0'85 de peseta el kilógramo.	451'95
Nueve sacos envase de la anterior partida.	2'25
Segundo lote.—504 kilogramos id. id. clara, á peseta.	504'00
Ocho sacos envase de la anterior partida.	2'00
Tercer lote.—252 kilogramos idem id. superior, á 1'10 pesetas el kilógramo.	277'20
Cuatro sacos envase de la anterior partida.	1'00

La postura menor que se admite es la de  
las tres cuartas partes del precio de taxa-  
cion.

Lo que se anuncia al público para su co-  
nocimiento.—Murcia 13 de octubre de 1870.  
—José Jimenez Delgado.

## GACETILLA.

**SANIDAD.** Continua trabajando activa-  
mente la Junta de esta capital en el cum-  
plimiento de las disposiciones que tiene  
adoptadas para preservar esta localidad  
de la epidemia.

La comision se constituye diariamente  
en la estacion á las diez de la mañana, y  
después de examinar escrupulosamente la  
procedencia de los géneros detenidos, su-  
jeta á las operaciones de fumigacion ó ven-  
tilen á los de procedencia limpia, por el  
contacto que en los wagones puedan haber  
tenido con los de procedencia sucia, los  
cuales pasan al lazareto.

Solo cuando ya han cumplido de una  
manera satisfactoria con las prescripciones  
establecidas, se espide la órden de entra-  
da en la poblacion.

En la sesion de anoche se dió cuenta de  
una comunicacion del Sr. Gefe económico  
de esta provincia pidiendo la entrada en es-  
ta poblacion de 240 cajas tabaco, proceden-  
tes de Alicante, alegando que ya llevan al-  
gunos dias en la estacion, los suficientes para  
la observacion prescrita, añadiendo que  
en la misma estacion pudieran fumigarse.  
Mas como la Junta habia prescrito ante-  
riormente fuesen trasladadas al lazareto, y  
como este sea el lugar destinado para las  
observaciones, ventilas y fumigacion de  
las procedencias sucias, acordó lo verifica-  
seo, sin cuyo requisito, no se permitiera su  
entrada.

Ocupó gran parte del tiempo dedicado á  
la sesion las consideraciones que algunos  
señores expusieron sobre la matanza de  
cerdos y observaciones á que deben suje-  
tarse estas carnes. Mas como este asunto fué  
tratado, discutido y acordado en sesiones  
anteriores, la nueva discusion no dió otro  
resultado que perder algun tiempo pre-  
cioso.

Se acordó la traslacion de los mercados  
de caballerías y ganados al camino de Ca-  
puchinos.

## NOTICIAS GENERALES

Un periódico republicano de la mañana, publica la siguiente

### ULTIMA HORA.

La crisis ministerial es irremisible é inminente. Anoche se daba como seguro que estaba acordada la salida de los Sres. Rivero, Figuerola y Echegaray, pasando Sagasta á Gobernacion y Moret á Hacienda.

Respecto de las otras carteras, se hablaba de varios nombres; pero como son tantos los pretendientes, parece que no se han determinado todavía. Sin embargo, lo más probable es, según públicos rumores, que el Ministerio lo completarán los progresistas, entre otras cosas, para dar gusto al intransigente Ruiz Zorrilla que, por lo visto, quiere que las glorias de la Revolucion recaigan única y exclusivamente en sus parciales, sin mezcla de unionismo ni de cimbrería.

Es, pues, muy posible que veamos, para vergüenza nuestra, en la España del 70, otro Ministerio relámpago, de tanta ó más ignominiosa recordación que el muy célebre que registran los anales de nuestra historia contemporánea.

¡Y pensar que para esto se hizo la Revolucion!

Nuestros lectores recordarán la carta que Victor Manuel envió al Papa por conducto del conde de San Martino, poco antes de la invasion del territorio romano.

Hé aquí, según *El Amigo del Orden*, de Namur, la respuesta de Pio IX:

### «AL REY VICTOR MANUEL.

Majestad: El conde de Pouza de San Martino me ha entregado una carta que V. M. ha tenido á bien dirigirme. No es digna de un hijo afectuoso que tiene á gloria profesar la fé católica y se honra con la lealtad real. No entro en los detalles de la carta misma, por no renovar el dolor que su lectura me ha causado. Yo bendigo á Dios, que ha permitido que V. M. colme de amargura el último periodo de mi vida. Por lo demás, no puedo admitir las exigencias expresadas en vuestra carta, ni asociarme á los principios que contiene. Invoco de nuevo á Dios y pongo en sus manos mi causa, que es enteramente la suya, y le ruego que conceda á V. M. gracias abundantes, le libre de todo peligro y tenga con vos la misericordia que os es necesaria.

En el Vaticano, el 14 de Setiembre de 1870.  
—Pio Papa IX.»

### Dice *La Integridad Nacional*:

Hace bastante tiempo se habló de desaparicion de códices preciosos en la Biblioteca del Escorial, y hasta de objetos que adornaban las paredes de la Casita de Abajo en aquel Real Sitio. Se dijo entonces que se había incoado un expediente de averiguacion, pero nada hay traslucido despues. ¿Podrá saberse en qué estado se halla ese asunto y qué se ha descubierto? ¿Querrá el Ministerio á que corresponde esa dependencia dar alguna satisfaccion á la opinion pública en tal asunto?

Ya otras veces hemos sido poco felices en nuestras gestiones en favor de ciertos ramos del Patrimonio, pues ni aun se han dado por aludidos los que tenían obligacion de decir algo sobre abusos que denunciábamos: hoy no sabemos si se usará tan cómodo procedimiento.

En tal caso debemos recordar que la prensa tiene el derecho de fiscalizar todos los actos de las dependencias del Estado, y estas tienen la obligacion de atender á las quejas de los que se apoyan en el interés general para formular los cargos que creen justos.

Cuando no se tiene la deferencia de contestar, hay motivos fundados para creer que el cargo ha sido legítimo, y no habiendo valor de contestar nada, se apela al silencio como último recurso.»

### Dice *La Tribuna de la Gironda*, Burdeos:

«Sabemos con satisfaccion que el Consejo municipal ha votado una suma de 50.000 francos con destino á la legion de Voluntarios españoles; y añade, que aunque no es una crecida cantidad, por ahora, continuarán agregándose otras cantidades con el mismo objeto.»

Un despacho de Voves confirma que el primer batallon de franco-tiradores atacó á dos escuadrones de húsares y dos compañías bávaras, tomándoles las posiciones que ocupaban y cogiéndoles varios caballos y 67 prisioneros. Las pérdidas de los francos-tiradores fueron escasas.

Las comunicaciones entre Francia y Bélgica están cortadas y roto el puente del camino de hierro de Chinay, camino de Lila.

Las fábricas de armas de Birmingham (Inglaterra), donde se han construido y se construyen chassepots para la Francia, se ocupan ahora activamente de fabricar los pedidos hechos por la Rusia, y se asegura que estos son muy grandes y se refieren á toda clase de armas.

En Tours se esperaba al general Ducrot, que saldría de París, como Gambetta, en globo, para tomar el mando en jefe de las fuerzas nacionales.

Ha habido en Berlin una manifestacion anti-anexionista de Alsacia y Lorena á Francia.

Mr. Jacobi, el demócrata ardiente de la Alemania del Norte, del cual ya hemos hablado en más de una ocasion, sigue preso, no obstante las quejas de la prensa y las cartas que el mismo Mr. Jacobi ha dirigido al conde de Bismark, que parece no ha tenido por conveniente contestar.

El Sr. Castelar, que se halla en Tours, ha tenido un gran recibimiento y ha sido muy aplaudido un inspirado discurso en francés que allí ha pronunciado. Le han empezado á dar el renombre de Gambetta español.

Por el Ministerio de Gracia y Justicia se ha expedido un orden-circular; disponiendo que los tribunales de justicia persigan á los contribuyentes que no paguen las contribuciones.

Esta orden sugiere á un periódico republicano las siguientes observaciones:

«Esta disposicion honra al Ministro, y muy especialmente á los tribunales, que, en vez de llamarse de justicia, podran llevar en lo sucesivo el título de *tribunales de apremio*.

«Lo que nosotros hemos buscado con afán y tenido la desgracia de no encontrar es el artículo ó artículos del Código penal reformado, referentes al odioso delito de no pagar los impuestos, para saber la pena que corresponde á los contribuyentes morosos ó insolventes.

«Esperamos otra circular del Sr. Montero Rios para salir de dudas.»

La asociacion republicana el *Tiro nacional* ha publicado una hoja-suelto, dirigida á los federales, condenando la conducta de los que aconsejan la formacion de una legion española para ayudar á los franceses. La protesta se apoya en dos principales razones, dicen así:

1.º El contingente que clandestinamente puede dar el partido republicano, sería tan exiguo, que confundido con el ejército republicano francés, no sería ni un grano de mostaza puesto á la orilla del Rin.

Y 2.º Que los hombres que así marchasen serian los más resueltos y entusiastas y de consiguiente los más firmes para impedir el entronizamiento de la tiranía en nuestra patria.»

Como se vé por este documento, el Tiro nacional no se ha disuelto, sino que funciona. La hoja á que nos referimos está fechada en Barcelona y suscrita por los ciudadanos Juan Joaquín Viralta, Miguel Martorell y Juan Estirill.

El temor de la fiebre amarilla ha hecho ejecutar cosas verdaderamente increíbles. En un punto que es estacion de ferro-carril se ha fumigado con toda formalidad un saco de cloruro de cal.

Las últimas noticias de Mallorca dicen que los dias 6 y 7 no se presentó ningun caso de fiebre en aquella ciudad. Los habitantes, sin embargo, continuaban emigrando al interior. Las tropas se habian alojado en el pueblo de Benisalem.

El *Progreso* de Jerez dice que en el Puerto de Santa Maria se fumiga á todo viajero, vaya de donde vaya, y la operacion se hace en un espacio muy reducido, causando las molestias consiguientes.

Empiezan á volver á Barcelona algunas personas de las que por temor á la fiebre se habian ausentado de aquella ciudad.

A presencia de las autoridades de Barcelona se han abierto las casas que habia cerradas en la Barceloneta para su ventilacion y fumigacion.

Dicen de Tours que ya ha salido á combatir la legion de zuavos pontificios que manda el coronel baron de Charrette.

La reunion que mañana celebrará la Comision permanente de las Cortes, si es que llega á celebrarse, tampoco será presidida por el señor Ruiz Zorrilla.

Anúnciase la formacion de una gran Empresa con capitales extranjeros para la formacion de colonias agrícolas en España con la cooperacion de los terratenientes que quieran aportar sus fincas.

Anúnciase un nuevo Manifiesto de D. Carlos de Borbon á sus partidarios.

La *France* publica un telegrama de Basilea, fechado el 5, diciendo que otro despacho privado de Alemania anunciaba como positiva la muerte del general Moltke. La *France* no se atreve á dar crédito á la noticia.

Ha muerto en Laon el general Theremin d'Hame, de resultas de las heridas que recibió en la voladura de la ciudadela.

La *Salut Public* de Lyon dice que las obras de defensa del Mont Cindre están concluidas y

hacen de aquella ciudad un Sebastopol, cuyo Malakoff es una montaña.

En un pueblo de la provincia de Alicante, Rojales, se lleva hasta tal punto la incomunicacion con la capital, que no solo no permitieron acercarse á un propio que llevaba una comunicacion para el director de caminos vecinales, sino que tambien se negaron á mandar la carta á su destino no obstante haberla pasado y repasado por una disolucion de vinagre.

Hay que advertir que la orden de la Diputacion comunicaba al director de caminos á que se presentase en Alicante dentro de tercero dia, bajo la pena de pérdida de empleo.

Acercas del aéreo viaje del ministro Gambetta dice el *Diario de Rouen* lo siguiente:

«El globo partió de Paris el viernes á las diez de la mañana, ocupándolo, además del aeronauta, el Ministro y su Secretario Mr. Splier. Apenas se elevó en los aires, los prusianos le dirigieron un vivo fuego de fusileria, que se prolongó á lo largo de las líneas prusianas, silbando las balas al oido de los viajeros. Una de ellas dió en la barquilla, y otra rozó la mano del Ministro. Despues de un viaje bastante largo, el globo descendió cerca de Asnières, á la entrada de un bosque, en cuya estrechidad habia un destacamento prusiano que no se apercebíó de nada.

Otro globo, ocupado por dos americanos, navegaba próximo aquel y fué á caer á corta distancia de Asnières.

La *Patrie* trae ayer algunos detalles del ataque de San Quintin por los prusianos. Eran estos en número de 800, y atacaron el 8 á las diez de la mañana. El prefecto del Aisne se puso al frente de la Guardia nacional, de los bomberos y tiradores francos, resistiendo con energia hasta rechazar la agresion. Los franceses perdieron 10 hombres y cogieron 12 prisioneros.

El prefecto está herido en una pierna, y dos oficiales alemanes quedaron muertos.

Tres baterias prusianas han bombardeado el fuerte de San Eloy cerca de Metz. El cañoneo duró dos horas, y el resultado es desconocido.

La prensa alemana anuncia que los prusianos entrarán en Paris el 18 de este mes, para celebrar así el aniversario de la victoria de Leipsick en el mismo dia, 1813.

Ayer hicimos un merecido elogio de la proclama de M. Gambetta, el fogoso agitador de la democracia. Hoy tomamos acta de una cualidad de este personaje, muy rara en los que profesan sus ideas. M. Gambetta, republicano irreconciliable, ó como si dijéramos, de los más exaltados, orador parlamentario y tribuno, no es adulador de las masas, ni tiene la debilidad de exhibirse. Escitado en Tours á que pronunciase un discurso, él, que tan buenos los hace, contestó estas notables palabras, sublimes en un orador republicano, y francés por añadidura: «Me conmueve vuestra actitud, pero no tengo tiempo de pronunciar un discurso largo; he venido aquí á obrar y no á decir palabras.» No podría exigirse más de un antiguo lacedemonio.

Obras y no palabras necesita la Francia; hechos y no discursos; soldados y no bullangueros; ene gia, valor, abnegacion en vez de manifestaciones, jaleo y bullanga á que tan aficionadas son nuestros vecinos... y nosotros tambien.

Hemos hecho un pacto con la muerte ó la victoria, dijo el ilustre miembro del Gobierno provisional en Rouen, y estas palabras, que en cualquier otro no tendrían significacion alguna, ni serian más que una frase de efecto, en Gambetta, que quiere obrar y no hablar, son la expresion sincera de sus pensamientos.

Al verle tan digno, tan enérgico, tan varonil, comprendimos que su oferta de defender con 10 000 hombres el fuerte de Vicetre, no era una vana baladronada ni el deseo de exhibirse, sino un rasgo de patriotismo, la resolucion inquebrantable de combatir contra el enemigo.

The *Times* da los siguientes detalles sobre las disposiciones tomadas por los prusianos para el cerco de Paris:

«En las alturas situadas entre Sévres, Saint Cloud y Bouvival, se han establecido muchas baterias de sitio. Una de morteros amenaza desde Sain-Cloud los Campos Eliseos, la Avenida de la Emperatriz, y el barrio Haussmann. El reducto de Villejuif, abandonado por los prusianos, ha vuelto á ser ocupado por los franceses.

Probablemente se intimará la rendicion á la plaza antes de empezar el bombardeo.

Todos los dias se elevan globos, que los vientos del Este llevan á las provincias que están libres de prusianos hasta ahora, y á los cuales sigue por tierra caballeria ligera.

Los prusianos han cogido dos de estos globos, conductores de correspondencia oficial.

Ha empezado el sitio de Verdun: la guarnicion de esta plaza consta de 4 000 hombres.»

La circunstancia de haber negado el gran canciller de la Confederacion su personalidad

al Gobierno de 4 de Setiembre, diciendo al mismo tiempo que no reconocia otro poder legítimo que el del emperador Napoleon, ha sido causa bastante para que se atribuyesen al rey Guillermo proyectos futuros de restaurar la dinastia napoleónica. Sobre esta base se han hecho combinaciones más ó menos ingeniosas, más ó menos absurdas, que el país ha combatido como inverosímiles, y aun como políticamente imposibles.

Los crédulos y los bonapartistas, de buena fé unos, y otros de mala, han contribuido á crear atmósfera en tal sentido: estos maliciosamente inventando noticias, y aquellos con su inocencia, siendo conductores inconscientes de ellas. Para darle más carácter de verdad se ha supuesto que generales ilustres, como Bazaine, se habian negado á obedecer al Gobierno, y aún se añadía que estaba en tratos con los alemanes para, en combinacion con ellos, ser el nuevo Monk de este desdichado Monarca.

Ninguna denegacion habia partido del cuartel general prusiano que tranquilizase á los enemigos de esta solucion y alentase á sus adversarios, fuera de la protesta un tanto vaga hecha por Bismark en una de sus circulares de no intervenir en los asuntos interiores de la Francia.

Hoy ya tenemos una declaracion oficial, casi oficial, de los periódicos ministeriales prusianos, negando rotundamente que se haya pensado nunca en restaurar la irrestaurable dinastia napoleónica.

Más vale tarde que nunca.

De una correspondencia de Tours dirigida á *La Gironda*, tomamos los siguientes párrafos: «Hoy á medio dia, la calle Real se hallaba invadida por millares de ciudadanos que se agrupaban al rededor de la fonda de Lóngrés.

Orseny y Castelar aparecieron en una ventana, y fueron aclamados.

Orseny habló el primero, y dijo que toda España, menos el Gobierno, quiere sostener á todo precio—á Francia republicana, de la que es solidaria, y la sostendrá. El antiguo y digno demócrata presentó al pueblo á Castelar, y ambos fueron aclamados.

Castelar, con un calor de lenguaje indescriptible, dijo que España é Italia comprendian que era preciso luchar por Francia contra el Rey del Norte y los principes feudales que la acompañan: «Sí, exclamó, Francia bonapartista, imperial, despótica, era un peligro para la Europa libre; pero Francia republicana es una hermana á quien defenderemos y por la que derramaremos nuestra sangre. Entre Francia y España republicanas ya no hay Pirineos.

Francia republicana, desembrizada de Bonaparte, vuelve á ser, como en 1792, la cuna de la libertad del mundo, y constituye el punto de partida y el pendon de la libertad de los pueblos; gloria que le envidiamos siempre. Juramos, pues, sostener á Francia republicana ó morir por ella, como lo haríamos por nuestra propia España.»

Creo haber traducido sobre poco más ó menos el lenguaje brillante y poderoso del célebre orador de las Cortes españolas, y ¡qué os diré! Bravos frenéticos acogieron estas bellas y electrizantes palabras.»

La *Pall Mall Gazette* ha recibido las siguientes cartas que uno de los amigos ingleses de Garibaldi se ha encargado de publicar y que reproduce *El Times*:

«CAPRERA 27 de Setiembre.  
Mi querido Hawais: Aunque no voy á Francia soy, como vos, un ardiente partidario de la paz. Sin embargo, desearia, por interés de la humanidad, ver que Inglaterra, que más que ningun otro es el país clásico de la paz, tomase la iniciativa para que se establezca un areópago universal que ponga fin á las barbaras matanzas á que está entregada en este momento la Europa central. Hé aquí algunas ideas que he comunicado ya á Berlin y á Stockolmo. Os remito una copia á fin de que la deis publicidad si así lo juzgais conveniente.

Siempre vuestro.—Garibaldi.  
(Copia).—Caprera 6 de Setiembre.—M. Schön en Stockolmo.—Es inútil que os detalle mis principios humanitarios: franceses, escandinavos, alemanes, todos son hermanos míos. Si he deseado el triunfo de las armas prusianas mi único motivo ha sido el ardiente deseo de presenciar la caída del más execrable tirano de los tiempos modernos. Estoy aquí prisionero por efecto de la influencia de Bonaparte sobre el Gobierno de Florencia, y si pudiera escaparme de esta isla y entrar en Francia sería arrestado seguramente. Ya conocéis mis ideas de union universal; pero creo que este es el momento bueno para exponerlas una vez más. Los Estados-Unidos, Inglaterra, los Estados escandinavos, Francia, Alemania, todos niendo bajo su proteccion todos los Estados secundarios formarían una magnífica base para esta idea de una union universal. Los diputados de todas las monarquias y repúblicas del mundo entero serian convocados en areópago en Niza, ciudad libre, y podrían votar allí como primer fundamento de una Constitucion general, los siguientes artículos. 1.º *La guerra entre naciones es imposible.* 2.º *Toda diferencia que surja entre ellas se diferirá al arbitrio para ser juzgada pacíficamente.* Si estas ideas os parecen buenas, esparcidlas.—Garibaldi.

**Dice ayer La Discusion:**  
«El descrédito en que ha caído el Gobierno actual no tiene comparación con nada. Nunca la opinión pública se ha mostrado tan indignada como ahora contra un orden de cosas tan opuesto á las esperanzas, á los deseos que abrigaban los amantes de la libertad. Nunca se han escrito artículos tan enérgicos, ni dirigido á los hombres del poder censuras tan severas ni tan justas como ahora. Nunca se han considerado con menos confianza que en estos momentos los planes, los proyectos del Gobierno, el propósito que, según muy pocos diarios ministeriales, tiene aquel de remediar los males del pueblo. Nunca, finalmente, hemos presenciado espectáculo semejante.»

**Dice El Popular:**  
Ayer á las once, y previa una atenta convocatoria del señor Ministro de la Gobernación, se reunieron en su despacho la mayor parte de los Directores de los diarios políticos que se publican en esta capital. Tenía por objeto aquella reunión, según el señor Rivero, solicitar el unánime concurso de la prensa para que escitara á la Compañía del ferro-carril de Zaragoza á Barcelona á que accediese al tipo fijado por el Gobierno para la conducción del carbon de un puesto á otro, tipo que el señor Ministro conceptuaba bastante arreglado en 20 céntimos de real por tonelada y kilómetro. La Empresa, según el Sr. Rivero, no quería hacer el transporte por menos de 30 céntimos.

Esta pretension del señor Ministro reconocía por causa el evitar en Barcelona los conflictos que pudieran sobrevenir de cerrarse las fábricas y quedarse sin trabajo 20 ó 30 mil obreros, pues declarado puerto sucio Barcelona, no acudían á él más embarcaciones que lo surten de carbon, combustible indispensable para la alimentación de las fábricas. Agregó el señor Rivero que de nada servía que las embarcaciones fueran á Tarragona, en donde hasta ahora, afortunadamente, no se sufría el cruel azote de la fiebre amarilla, pues aún los gastos que suponía el transporte del carbon á Barcelona, con la carga, descarga y almacenaje, resultaba á un precio á que los fabricantes no lo podían adquirir; que, para vencer en parte esta dificultad, el Gobierno, asumiendo la responsabilidad que le cabía por la medida, había redactado la de la supresion de los cinco reales en tonelada que marca el arancel vigente á la importacion de carbon que se hiciera por el puerto de Tarragona; y que si á esto se agregaba el que la conduccion solo costase 20 céntimos, se habría logrado poner en Barcelona el citado artículo al mismo ó más barato precio que tenía antes de las angustiosas circunstancias porque atraviesa hoy la capital del Principado.

En corroboracion de que eran exactos los datos de que se había valido el Gobierno para fijar en 20 céntimos el tipo aceptable para la Empresa del camino de hierro, invitó al señor Rodriguez (D. Gabriel) para que, como perito en estas materias, demostrase á la concurrencia que dicha Empresa, no sólo no podía perder nada haciendo el transporte por el indicado precio; sino que todavía después de cubiertos todos los gastos, se lucraria de un regular producto. Efectivamente, el Sr. Rodriguez adujo bastantes datos, así de caminos españoles como extranjeros, por los cuales no quedaba duda de que el transporte del carbon se podía hacer con ventaja al tipo indicado.

Concluida la peroracion del Sr. Rodriguez, el Ministro de la Gobernacion escitó á los congresados que manifestasen las observaciones que tuvieran por conveniente al objeto que motivaba la reunion. El director de *La Epoca*, Sr. Escobar, hizo uso de la palabra y manifestó que, según su opinion, el asunto de que se trataba no justificaba aquella reunion, pues el Gobierno tenía en su mano medios directos é indirectos para compeler á la Empresa del ferro-carril á que accediese á lo que se pretendía, en la suposicion de que fuesen exactos los datos presentados; que, si no lo eran, no podía ejercer una gran presion respecto de un negocio en que se ventilaban cuestiones de interés que rara vez se subordinan más que á otras del mismo género; pero que, por su parte, y creía que por la de todos sus compañeros allí presentes, no habría la menor dificultad en cooperar á los deseos manifestados por el Sr. Rivero, como no la tendrían para ayudar á cualquiera otro Gobierno para el mismo fin. El silencio de los compañeros del Sr. Escobar parecía responder afirmativamente á lo manifestado por el director de *La Epoca*. Continuó éste diciendo que se le habría figurado más justificada aquella reunion si fuera, para que la prensa ayudase al Gobierno á deshacer las muchas equivocaciones y preocupaciones que abrigan las localidades respecto de los acordados reglamentos á fin de que todas viniesen á estar suarquiadas por unas mismas reglas en vez de la anarquía que reina sobre este punto.

Antes de concluir la reseña que hacemos de esta reunion, debemos imponer á nuestros lectores del pequeño incidente con que empezó y cuando todavía no se ocupaba la reunion del asunto para que había sido convocada, manifestó el director de un periódico al Sr. Rivero, que la *partida de la porra* volvía á ejercer sus funciones, y, al efecto, le citó el hecho ocurrido el último sábado en la administracion de *El Cascabel*. El Sr. Rivero dijo que había algo de mito en esto de la *partida de la porra*, que

no creía que fuese cierto el hecho de que se hablaba; pero que, á serlo, tomaria sus medidas para evitar la reproduccion ó *dejaria el Ministerio, porque seria señal que no sabia ó era impotente para evitar actos tan vandálicos, que él era el primero á condenar como se merecian.*

En corroboracion del hecho, se mostró al señor Rivero el número de *El Cascabel* en que se daba cuenta del suceso, y esto y la llegada en aquel momento del director de *El Cascabel*, que confirmó lo referido por el periódico, no dejaron ya duda al Sr. Rivero de que el hecho denunciado era cierto. Inmediatamente mandó llamar al jefe de orden público del Gobierno de la provincia, á fin de que hiciera por averiguar quiénes eran los autores del vandálico atentado cometido en la referida administracion; á esta altura se encontraba este asunto cuando empezó la sesion para que la prensa fué convocada.

Terminada la reunion, el Sr. Rivero suplicó al director de *El Cascabel* que permaneciera allí algunos momentos hasta que llegase el jefe de orden público, al que dejaron subiendo la escalera del Ministerio cuando salian los directores de periódicos convocados á la reunion.

**Leemos en El Eco del Progreso:**  
Hace mucho tiempo que se viene hablando con cierto misterio de soluciones portuguesas. Algun periódico ministerial se ha ocupado en artículos y sueltos de este tan decantado asunto, y si bien es cierto que esos rumores han sido desmentidos por personas al parecer bien informadas, no deja de extrañar la insistencia con que se repiten y aumentan las noticias de candidatura lusitanas.

Pero no es esto todo: ya no se habla sólo de la aceptacion de este ó el otro candidato, ya no se fija la inventiva de los noticieros y la curiosidad de los politicos en las negociaciones que puedan hacerse para nuestro Gobierno cerca de este ó aquel príncipe para que acepte la corona de España. Hoy se habla de asuntos más graves, hoy se denuncian veladas intenciones, que algun periódico de la situacion hace entrever en sus indiscretas frases.

Por lo que á nosotros hace, nos abstenemos de todo comentario, hasta tener alguna prueba, algun dato que sirva de fundamento á nuestros juicios.

**Leemos en La Epoca:**  
«Todos los Diputados de union liberal han avisado que antes del día 24 se hallarán en Madrid. La reunion que en dicho día ha de celebrarse decidirá la actitud en que el partido unitario ha de colocarse en la próxima legislatura. Los demócratas trabajan mucho para hacer imposible la reconciliacion de unionistas y progresistas, y no les cuesta trabajo lograr su objeto.»

Una carta de Vierzon dice que hay en aquellas cercanias las tropas siguientes:  
En Bourges, 80,000 hombres; en Orleans, 30,000; en Chateauroux, 25,000, y en Vierzon 20,000. Total, 155,000, sin contar los que hay en el bosque de Cercotes.

Segun leemos en el *Messenger du Midi*, refiriéndose á noticias de Tolon, se están formando en esta ciudad compañías de infantería de marina, que parten para sus destinos así que se va organizando. Hasta ahora se ha guardado gran reserva respecto del punto á donde se dirigen.

Tenemos á la vista dos cartas de Versalles. Una dice que más de 150,000 alemanes se concentran hácia aquella parte. Otra anuncia que trabajan activamente en la construccion de un gran campo atrincherado en el llano de Satory, donde existia ya un parque y depósito de artillería francesa. Añade esta carta que las obras son de tal naturaleza, que bien puede creerse que los alemanes se preparan á fin de no ser atacados por un ejército de socorro.

Dicen de Paris que en el fuerte de Ivry se coloca un cañon de colosales dimensiones. Tiene seis metros de circunferencia en la culata; gasta 40 kilogramos de pólvora en cada carga, y dispara proyectiles, y arroja la metralla y las balas á carros. Está construido en Nantes, y ha costado 456,000 rs.

Parece que el Gobierno de la defensa nacional de Francia piensa nombrar Ministro de la Guerra á Mr. Thiers en el momento en que éste regrese á Florencia.

Ha sido publicado en Florencia el resultado oficial de la votacion del plebiscito en los Estados romanos. El número de votantes que contenian las listas era de 167,548. Tomaron parte en la votacion 135,291. Votaron sí, 133,681. Votaron no, 1,507. Votos anulados, 103.

Dicen de Tolon que los regimientos de Africa, los voluntarios árabes llegados recientemente y las fuerzas zuavas organizadas en Antibes y Cannes, forman ya un cuerpo de 30,000 hombres, que tienen excelente armamento y buen equipo.

Los soldados de la marina francesa no se limitarán á defender las fortificaciones de Paris

y las de algunos puertos. Se han dado las órdenes oportunas para que se preparen á tomar parte en las campañas en campo raso.

Inglaterra continúa enviando armas y municiones á Francia. Una carta del Havre nos dice que el 6 ancló en aquel puerto el steamer «Argos», de Londres, cargado de fusiles y cartuchos. Parte de este cargamento se trasbordó al buque «Loire-et-Bretagne.»

El cólera se ha presentado en Santiago de Cuba con bastante violencia.

El presidente de la Asociacion de Amigos de los Pobres de Barcelona ha recibido de la señora duquesa de la Victoria una letra de 1.000 reales destinada á subvenir á las necesidades de las familias á cuyo socorro atiende aquella benéfica institucion.

Desde hoy empieza á repartirse en Barcelona una sopa á las familias necesitadas que lo necesiten.

Gambetta ha llegado á Tours 24 horas después de lo que se había anunciado. Las autoridades y gran parte de la poblacion le esperaban en la estacion del ferro-carril, en la cual se le tenía preparado un carruaje, dirigiéndose inmediatamente al palacio arzobispal entre las aclamaciones del público. Gambetta solo contestaba á los vitores, diciendo: «¡A Paris todo el ejército del Loire!»

En Alicante hubo anteayer 11 invadidos caracterizados de fiebre amarilla, uno sospechoso y un fallecimiento.

**Estado sanitario de Barcelona. Dia 11.**—Invadidos.—En la ciudad, 19; en el hospital provisional, 7; en San Martin de Provensals, 1; en Sans, 1.—Total, 28.

Fallecidos.—En la ciudad, 12; en el hospital provisional, 4; en San Martin de Provensals, 4.—Total, 20.

De enfermedades comunes, 19.

En una carta que publica *Los Dos Reinos* (diario de Valencia), después de ocuparse de los clamores que corren acerca de la inminente caída del Ministro de la Gobernacion, se lee:

«El general Prim continúa conferenciando con los hombres más importantes del partido progresista para persuadirlos respecto de la cuestion de atribuciones al Regente, cuestion en la que ya está conforme gran parte de la mayoría desde la aparicion del Manifiesto de los moros del duque.»

Luego añade:  
«Al Sr. Ruiz Zorrilla le tiene aún en el Escorial el estado de su salud, y aunque por algunos se ha supuesto que estaba retraído, seguramente se les podría contestar que en el Escorial, lo mismo que en Madrid y que en cualquier otro punto, el Sr. Zorrilla sigue paso á paso la marcha de la revolucion, y que para sacarla adelante y llegar á su fin estará como siempre firme en su puesto, en el puesto que desean los amantes del progreso.»

Efectivamente, no podemos menos de confesar lealmente que el Sr. Zorrilla es sin duda el que más cerca está de la revolucion, sin embargo más valdría, si no se rodeara de tanto misterio y obscuro más.

Lo que pasa en el Escorial es una mala comedia.

**Dice El Popular:**  
Los maestros de las escuelas de niños y niñas en Real de Gandia, han acudido á la Diputacion pidiendo que anule el acuerdo de aquel Ayuntamiento suprimiendo las dos escuelas. Para ello se pretesta que resulta un déficit considerable en el Presupuesto municipal, y que la cercanía de la ciudad de Gandia permite á los niños acudir á recibir la instruccion en las Escuelas Pias de aquella ciudad, y que las niñas pueden recibirla en sus casas.

Vamos, señores, la intencion está conocida; á que andar con rodeos, fusilen VV. de una vez á los maestros de escuela, véndanse los banquillos y carteles para comprar fusiles, y griten ¡abajo la enseñanza! esto es más honrado que hacerlo paulatinamente.

Desde el día 11 empezaron á expedirse las patentes limpias á los buques que salen del puerto de Valencia.

**Leemos en El Popular:**  
GIBRALTAR Á ESPAÑA.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el siguiente documento que nos remite para su insercion Mr. Luis H. Grisset, secretario de la Junta encargada de gestionar la devolucion incondicional de Gibraltar.

Diez y siete Diputados de la Cámara de los Comunes, en union de algunos individuos de la Academia de Ciencias y Artes de Londres, han firmado y remitido á la Junta que representa, la siguiente protesta:

A LA PRENSA ESPAÑOLA.  
PROTESTA.

Con motivo de haber desmentido un periódico, lo que aseguraba Mr. Antonio Fernandez

y García, en el mensaje que dirigió al Gabinete de S. M. B., respecto á que la opinion pública es en Inglaterra favorable á la restitucion incondicional de Gibraltar, colonia Inglesa establecida en territorio español, sobre la embocadura del Mediterráneo, protestamos solemnemente, haciendo nuestras las afirmaciones de Mr. Fernandez y García, en lo que toca al deseo que tiene el verdadero pueblo inglés de restituir á España una plaza que no le pertenece, conservándola el actual Gobierno, contra todos los códigos de la moral, como ha dicho uno de sus miembros, Mr. Bright; cuyo extremo justificaremos cuando sea necesario. Londres 10 de Setiembre de 1870.—En Comision J. Wilner.—Es copia.—Luis H. Grisset.

Siempre creimos que la guerra franco-prusiana había de aumentar considerablemente la exportacion en todos los puertos de la Península y no nos hemos equivocado. Los periódicos de Andalucía, Valencia, Galicia y Cataluña nos dan cuenta á cada paso de los infinitos cargamentos de caldos y cereales que parten de los puertos del Mediodía y del Oeste en direccion á Francia, y de que la demanda de estos artículos de consumo es cada vez mayor.

En Galicia especialmente ha aumentado de tal manera la exportacion de carnes vivas que, no bastando para satisfacer pedidos imperiosos el ganado vacuno, ha empezado la exportacion del lanar, tomando con este motivo gran precio.

En todo el litoral de la Peninsula, á excepcion de los puntos en que se halla declarada oficialmente la fiebre amarilla, es perfecto el estado de la salud pública; no teniendo fundamento felizmente los rumores que se habían esparcido de que en varias poblaciones se hubiesen observado casos sospechosos de la expresada enfermedad.

Han quedado definitivamente instalados en Cervera 787 penados de Barcelona.

Han terminado completamente los disturbios que con motivo de los impuestos se habían producido en San Esteban de Molar. El juez del partido ha regresado á Villalpando, conduciendo presos á varios de los alborotadores, entre los cuales figuran dos curas.

**Estado sanitario de Barcelona. Dia 12.**—Invadidos.—En la ciudad, 21; en el hospital provisional, 1; en Gracia, 3; en Sans, 2, y en San Martin de Provensals, 6.—Total, 33.

Fallecidos.—En la ciudad, 8; en el hospital provisional, 3; en Sans uno, y en San Martin de Provensals, 2.—Total, 14.

De enfermedades comunes, 12.

En Alicante no hubo ayer ninguna defuncion á consecuencia de la fiebre amarilla, limitándose á cuatro las invasiones caracterizadas y á dos las sospechosas. Como puede observarse, la enfermedad, que parecía hallarse estacionada, no sólo no se desarrolla, sino que por fortuna decrece sensiblemente.

### DESPACHOS TELEGRAFICOS

TOURS 12 (á las dos y 20 de la tarde).—Oficial.—Beaugency 11 (á las seis de la tarde). Ignórase si Orleans ha sido ocupado por el enemigo.

Nuestras tropas se han replegado á la orilla izquierda del Loira. La compañía del ferro-carril ha quitado todos los aparatos eléctricos entre Beaugency y Orleans.

REMIREMONT 11 (noche).—Ayer hubo un nuevo encuentro entre los franco-tiradores y los prusianos, más allá de Bruyeres. Quedaron en el campo 30 prusianos.

TOURS 12 (á las tres y 45 de la tarde).—El *Constitutionnel* dice que, según la relacion de un correo que consiguió atravesar las líneas enemigas delante de Paris, hubo un combate importante entre el fuerte de Mont-Valerien y Saint Cloud el 7 del corriente. El general Ducrot mandaba las tropas francesas. Los prusianos fueron completamente batidos, viéndose obligados á abandonar sus posiciones y á marcharse á Versalles.

TOURS 12 (á las nueve y 50 mañana).—Chateaudun 12.—El enemigo ha sido rechazado en Dreux.

MOREUIL 11 (por la noche).—Un reconocimiento enemigo, habiéndose adelantado hasta Montdidier, la guardia nacional y los franco-tiradores han salido á su encuentro con un arroyo admirable; pero al acercarse al enemigo éste se ha retirado.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Lineas de anuncios por 1 día 50 ctmos. cada una, por 2 á 45, por 3 á 40, por 4 á 35, por 5 á 30, por 6 á 27, y de 7 en adelante á 25. —Reclamos, sueltos, gacetas, etc., á 150 ctmos linea.

# ANUNCIOS.

—Comunicados, desde 100 á 1.000. —Avisos judiciales á 50, y los demás oficiales ó de defunción, á 100. —A los suscritores de más del trimestre se rebaja del 25 al 50 por 100. —Los pagos se hacen el primer día de publicación.

## Boletín religioso.

**Santos de mañana.**—Sta. Teresa de Jesús vg. y fra., compatrona de España.

**Jubileo.**—Está mañana en la iglesia de religiosas Carmelitas y en la parroquia de S. Lorenzo.

**Nuestro Smo. Padre Pio IX** en rescripto de 18 de julio último, concede á la venerable congregación de Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado, establecida en Murcia, la gracia de que pueda tener vela en otra iglesia, á mas de la de turno, que será por señalamiento del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, en los días que por el mismo señor se designen, pudiéndose ganar las mismas indulgencias que hay concedidas por la visita y oración al Smo. Sacramento.

J. M. J.

Asociación Josefina.

El día 19 se dirá la misa de S. José á las 9 en la iglesia de S. Nicolás, y otra en S. Juan de Dios á la misma hora. Aplicadas por nuestros hermanos de Barcelona. Roguemos al Santo alance del Señor remedio á sus aflicciones: que así nos lo piden.

ROGATIVA.

Alabada sea la Stma. Trinidad. Amen.

La apostólica y real archicofradía de la Stma. Trinidad, erigida canónicamente en la iglesia parroquial de S. Juan Bautista de esta ciudad, comprendiendo con el mas profundo sentimiento la angustiosa situación en que se encuentra nuestro Smo. Padre Pio IX y los males generales que aligen á la iglesia católica, ha acordado celebrar una solemne rogativa con el fin de implorar las divinas misericordias en favor de tan sagrados objetos, y el de que se digue apartar de nosotros el azote terrible de la epidemia que solo su nombre causa el terror y espanto de todos los pueblos.

Esta rogativa tendrá lugar en los días 14, 15 y 16 del corriente en este orden:

Viernes 14, á las 10 de su mañana se celebrará una misa solemne con S. D. M. manifiesto y concluida se cantará la letanía de los Santos, y al toque de oraciones se rezará el santo rosario, y el trisagio, manifestando á Jesús Sacramentado y predicará el señor D. Juan Baleriola, se leerá el triduo y terminará con el Miserere mei Deus.

Sábado 15, seguirá el mismo orden que la anterior, predicando D. Silvestre Garcia Parra, presbitero.

Domingo 16, á las 8 de mañana será la comunión de regla y todo seguirá como los precedentes predicando el Sr. D. Noherto Gimenez Pagan.

Se encarga á los señores eclesiásticos, archicofrades y demás fieles la puntual asistencia á tan religioso acto.

## Seccion mercantil.

Precios del día 13.

Trigo del pais. de 9'50 á 11'50 pts. f.  
Id. manchego. de " á " id.  
Id. extranjero. de " á " id.  
Id. andaluz. de " á " id.  
Cebada. de 3'50 á 3'75 id.  
Maiz. de 6'50 á 7'25 id.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del día 13.

FONDOS PUBLICOS.	Ult pre.
2 por 100 consolidado..	25,20
Idem pequeños.	25,50
Idem á fin de mes.	25,15
Idem exterior.	00,00
3 por 100 diferido.	00,00
Deuda del material.	00,00
Idem del personal.	20,25
Billetes hipotecarios.	00,00
Billetes de segunda serie.	98,50
Monos del Tesoro.	69,70

## ANUNCIOS.

### PARA 1871.

Calendario del Zaragozano Cas-tillo, á medio real.

Calendario republicano, con pronósticos del Aragonés, á medio real.

Calendario de los Chistes, con caricaturas de Ortego, á 4 rs.

Calendario de pared, á medio real.

Calendario para cartera, con pronósticos para toda España, á tres cuartos uno.

Calendario Hispano-Americano, por el Flaco, con caricaturas, á 4 rs.

Agenda de la lavandera y planchadora, á 2 y 1/2 rs.

Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

### Remedio curativo

y preventivo heróico

CONTRA LA FIEBRE AMARILLA DEL DIFUNTO

Don Manuel Gonzalez de Jonte,

profesor de medicina y cirugía,

licenciado en ciencias natura-

les, regente de botánica, socio

de mérito de la academia mé-

dico quirúrgica de Madrid,

miembro de la sociedad econó-

mica matritense, de la acade-

mia de ciencias médicas de Lis-

boa, y de otras varias corpora-

ciones científicas y literarias,

etcétera.

Se vende en el único depósito,

en la villa de Cieza, provincia de

Murcia, á 14 rs. frasco con plan

curativo y tomando mas de una

botella á 12 rs. una, sea sin folleto

ó plan curativo.

Para dirigir los pedidos es pre-

ciso efectuarlos al Sr. D. M. Albel-

da, agente comercial de los ferro-

carriles de Madrid á Zaragoza y

á Alicante. No se podran remesar

pedidos menores de 12 francos, á

menos que los portes y embalajes

sean de cuenta del interesado. El

importe de los pedidos deberá ser

remitido con los mismos, bien en

letras del giro mútuo ó en metálico

facturado á la estacion de dicha

villa. Las etiquetas y el plan curativo

llevarán la firma de puño y

letra del poseedor de la medicina,

y en el lacre sus sellos particu-

res.—M. Albelda. 2

## FERRO-CARRILES

DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

Tarifas de trasportes.

IMPORTANTE.

Tarifa de importacion, circular núm. 379, para transporte de cereales, es hoy aplicable á todas las estaciones comprendidas entre Cartagena y Murcia inclusive con destino á la red de la compañía pagando como si las expediciones partiesen de Cartagena al punto de destino.

Los precios de esta tarifa son sumamente económicos: para disfrutarlos es preciso solicitar su aplicacion en la nota de expedicion. Para mas detalles dirigirse á las estaciones, despachos centrales de Murcia y Cartagena, y agencia comercial, Angel, 12, Cartagena.

DE MADRID A LONDRES.

SERVICIO DIRECTO SEMANAL.

Mercancias.—Hay 4 clasificaciones.

Especial. . . . . 800 rs. la tonelada.

1.ª clase. . . . . 600 id. id.

2.ª idem. . . . . 380 id. id.

3.ª idem. . . . . 290 id. id.

Mínimum de

percepcion. 75 id. id.

La facturacion por fracciones in-

divisibles de 10 kilogramos.

Para mas detalles dirigirse á la

agencia comercial de Cieza.

### Agua del Rhin,

para restaurar el pelo del color que tenia

Esta agua, fué compuesta por el Dr. Hertham en Berlin: en breve tiempo ha adquirido tal celebridad, que se reconoce hoy por la mejor de cuantas se usan y pueden inventar para este objeto.

Se vende con el método para usarla, en Murcia, Bazar de Madrid, calle de la Puzmarina, núm. 2. 30-8

Publicacion económica y de lujo.

### La palabra de Dios.

NOVELA ORIGINAL

por el marqués de San Eloy.

Esta obra se publica por entregas de ocho grandes páginas al precio de un cuartillo de real cada una en toda España.—Se repartirá un cuaderno todas las semanas que contendrá ocho entregas bajo una cubierta de papel de color, impresion esmerada y excelente papel.

Los señores suscritores recibirán gratis en cada cuaderno una preciosa lámina.

Se suscribe en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

## INSTRUCCION POPULAR

para conocimiento y curacion

DE LA

### FIEBRE AMARILLA,

escrito por el médico mayor de la armada

Don Jesualdo Cebrian y Serrano,

comisionado por S. A. el regente para asistir á esta enfermedad

EN LA CIUDAD DE BARCELONA.

Véndese este interesante folleto A DOS REALES ejemplar en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

### PAPEL WLINSI

El inmenso éxito de este remedio es debido á sus propiedades constantemente probadas, á su accion pronta é infalible que atrae al exterior la irritacion, cuya tendencia es fijarse en los órganos vitales. Recomendando los principales médicos para la curacion de los reumas, bronquitis, afecciones de la garganta, gripa, reumatismos, lambago, dolores, etc., etc. Su empleo no exige ningun régimen: una ó dos aplicaciones bastan las mas de las veces y solo causan una ligera comezon. Precio de la caja 8 rs. Depósito en Paris, J. Wislin, 23, rue Cassette. La Agencia franco-española en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Murcia D. Lucas Serrano. (Núm. 3, 178).

### L'EAU DENTIFRICE DES CORDILIÈRES

RECETA INDIA. Es la única que cura los dolores de muelas y las afecciones de la boca; su empleo diario y el de los POLVOS DENTIFRICOS DE LAS CORDILIERAS, previene y hace desaparecer para siempre los estragos de la caries. — Depósito, 33, rue de Rivoli, á Paris. Havana, Sarra y Cia, drog. España. En Murcia, D. Lucas Serrano y establecimiento de LA PAZ.

## MUSEO DE LAS FAMILIAS.

Lecturas para todos.

AÑO 26.

Se publica todos los meses, desde abril de 1870, y cada número constará de 32 páginas en 4.º mayor á dos columnas de impresion esmerada y correcta, en papel superior, con una lámina aparte del texto grabada y estampada en Paris; los números se repartirán encuadernados con su correspondiente cubierta, y los 12 del año formarán un elegante volumen de cerca de 400 páginas equivalentes en lectura á mas de diez tomos en 8.º comun.

El precio de suscripcion es: 8 rs. al trimestre en Madrid y 32 por un año; en provincias 10 rs. al trimestre y 40 por un año.

Los primeros mil suscritores que adelanten el importe de un año, recibirán en el acto en Madrid, ó se les remitirá á provincias á vuelta de correo, gratis y franco el porte, un ejemplar encuadernado en rústica del *Oficio Divino* para todos los dias de fiesta y de precepto.

Se suscribe en Madrid en la administracion calle del Cármen, número 32. En Murcia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

## CHOCOLATES DE MADRID.

FABRICA-MODELO

DE LA

### COMPANIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854.

La COMPANIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoría en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptacion de estos chocolates, cuya venta siempre creciente pasa ya de 6,000 libras diarias.

ONCE SON LAS MEDALLAS de premio que han obtenido.

Este establecimiento es el mas considerable, á la vez que el mas adelantado de España con los ramos que abraza de

Chocolates, cafés, té y tapioca.

DEPOSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 Y 20.—MADRID.

Se venden en Murcia en los establecimientos de los señores don Salvador Soriano y compañía, plaza de San Pedro —D. José Fernandez Garre, plaza del Marqués de Camacho.—D. José Antonio Martinez, calle de San Antonio.

### INJECTION BROU

Higiénica, infalible y prom-  
ativa, cura sin el auxilio de  
otro medicamento.—Véndese  
en todas las farmacias (Belgic  
E metodo). 30 años de éxito.—Paris, Brou, inv., boulevard Magenta, 158.

Papel pautado para escuelas de todas las reglas, buena calidad y limpia impresion, por mayor y menor, á precio muy económico.

Se vende en la comision de Almazan, Zoco, 5.

### EL MENTOR DE LA MORAL,

segun el testo y espíritu de la sagrada escritura, por el licenciado en ambos derechos.

D. Rafael Garcia Lopez.

El Real Consejo de Instruccion pública tasó el precio de esta obra á 3 rs. cada ejemplar en rústica; y se halla de venta en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5. A los maestros que tomen 6 ejemplares se les darán á 2 y medio rs. cada uno.

IMP. DE «LA PAZ DE MURCIA.»—Calle de Zoco, núm. 5.